



# BONA PAU



N.º 225 - Año XIX

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Noviembre 1971

## La labor educativa

En los últimos años viene acrecentándose la necesidad de promover y promocionar a los padres para que la labor educativa les resulte grata y sea efectiva. Aunque a primera vista parezca que no hace falta aprendizaje alguno para dominar el arte de educar a los hijos y algunos crean que sólo es cuestión de sentido común, se equivocan. Tanto es así que cuando nos ponemos a observar las formas concretas adoptadas por cada padre y por cada madre en su tarea, descubrimos una serie de métodos contradictorios. Unos están obsesionados con la idea de disciplina e imponen su voluntad al hijo en todo; otros dejan que el niño se las arregle solo y creen que de esta manera le preparan para la vida; aquella madre rodea a su hijo de una ternura inquietada y le apabulla con atenciones y consejos... Debe reconocerse que el sentido espontáneo de cada uno no resulta tan común ni efectivo como se pretende a veces, si no, más bien, particular, subjetivo, confusionario...

Hay que coincidir en que no podemos pretender, desde luego, el establecimiento de unas normas educativas fijas, para que los padres las apliquen automáticamente. Toda educación válida será siempre diferente, matizada, multiforme, porque cada niño tiene peculiaridades irreductibles. Pero cuando nos dejamos llevar exclusivamente por la espontaneidad y del llamado sentido común, no son aquellas peculiaridades las que nos sirven de norma, sino nuestro propio carác-

ter. De hecho, muchos defectos de los cuales acusamos a nuestros hijos son un reflejo de la obstinación, del amor propio, de la impaciencia, de la debilidad, del autoritarismo... de los padres.

Todavía hay padres que imaginan que los hijos nacen dotados de algunas cualidades y acompañados de muchos defectos. De ser así, la tarea de los padres consistiría en lograr la desaparición de estos defectos mediante unos castigos o la represión de unos vicios y, más adelante, unas lecciones de moral a fin de encauzar las buenas acciones o reprender las malas.

Pero sabemos hoy que la realidad es otra. El carácter de cada individuo se forma con posterioridad a su nacimiento, por medio del contacto con el mundo y, en primer lugar, con los padres. Y ello desde los primeros instantes, antes que el niño alcance el uso de razón. En esta perspectiva el oficio del padre y de la madre rebasa los límites de unas acciones específicas para abarcar toda su vida, en la cual está inmersa la del hijo.

La labor educativa es compleja, seria y para la que deben prepararse los padres ya mucho antes del nacimiento de sus hijos. Y cuando éstos vayan llenando el hogar y mientras van creciendo deberán ir progresando y poniendo en práctica su aprendizaje a fin de lograr que su descendencia alcance el nivel educativo que los padres tanto desean.

# BAJORRELIEVE DEL SIGLO XVI



Bella representación de Cristo en la Cruz entre las figuras de la Virgen María y el apóstol San Juan, enmarcados en un arco carpanel típico de la época. El autor, Joan Antich, hijo de Joanot, debía ser un artista local a juzgar por el apellido, existente entonces en Montuïri. El bajorrelieve que nos ocupa lleva la fecha del 23 de Marzo de 1594.

## PLUVIOMETRO

Durante el pasado octubre, la lluvia caída en Montuïri, por metro cuadrado, se distribuyó así:

Día 4	8	litros
Día 5	5	litros
Día 6	29	litros
Día 9	16	litros
Día 10	1'5	litros
Día 11	5'5	litros
Día 12	4	litros
Día 18	9'5	litros

Total 78'5 litros

## ANTICS REFRANYS pel mes de NOVEMBRE

*Pel Novembre,  
cava i sembra.  
Novembre humit,  
te farà ric.  
Si pel Novembre trona,  
la collita serà bona.*

# LOS CONCURSOS DE BONA PAU

BONA PAU en su deseo de ir fomentando las cualidades artísticas de la infancia y los deseos de superación que frecuentemente afloran en los niños de nuestro pueblo ha decidido organizar, siguiendo la misma línea que se impuso hace ya seis años, algunos concursos a lo largo del año escolar, contando con el incondicional apoyo de los educadores, padres y maestros.

Con motivo de las próximas navidades se realizarán dos concursos: uno de dibujos y otro de belenes, patrocinados ambos por la Caja de Pensiones y con la colaboración de los señores Maestros y de la Juventud local.

## VI CONCURSO DE DIBUJOS

Las normas que regirán el concurso de dibujos serán similares a las de años anteriores, con la sola variante de que se establecerán tres categorías. Recordamos, pues, que las bases serán las siguientes:

1.—Podrán participar todos los niños y niñas de Montuiri comprendidos entre 6 y 14 años.

2.—El dibujo deberá ser forzosamente sobre algún tema montuirense, insertando al pie del mismo el nombre de aquello que representa.

3.—El nombre del autor y su edad se anotará al dorso.

4.—Los dibujos podrán ser a lápiz, tinta, bolígrafo o colores y plasmados sobre papel cuyo tamaño oscilará entre cuartilla como mínimo y folio como máximo.

5.—Se establecen tres categorías con un mínimo de dos premios en cada una. La primera, para los comprendidos entre 6, 7 y 8 años; la segunda para los de 9, 10 y 11; y la tercera para los de 12, 13 y 14 años.

6.—Los dibujos podrán entregarse en la Casa Rectoral o en la Caja de Pensiones los días 1 al 12 de diciembre, pudiendo concurrir, cada concursante, con un máximo de tres obras.

7.—Se nombrará un jurado calificador cuyo resultado será inapelable y se hará público en la sala de exposición.

8.—Los originales serán expuestos en el Salón de Actos de la Caja de Pensiones. La inauguración tendrá lugar el 19 de diciembre al mediodía.

## Aclaración

El mes pasado, algunos cristianos de Montuiri casi se escandalizaron al leer el «slogan» del DOMUND: «DIOS NO HA MUERTO» y se preguntaban el por qué de tal afirmación.

A estos tales hay que responderles que en la conciencia de muchos cristianos, Dios ha muerto, porque viven al margen de un Dios vivo, porque no saben hallarle en la conciencia, porque no saben comportarse ante la sociedad como si existe realmente Dios.

Es que Dios tiene que estar presente en la conciencia de cada cristiano y es precisamente en nuestro interior en donde encontraremos la verdad y la realidad profunda de nuestro Dios.

Precisamos de una Iglesia dinámica, viva, en la que cada fiel sea consecuente a una fe creadora que demuestre al mundo que no cree, que tiene las ideas claras de lo que es nuestra conciencia humana y hasta donde llega nuestra responsabilidad ante Dios y ante los hombres.

Dios escribe la Ley en el corazón de los hombres y cada uno sabe para sí si Dios vive para él o si ha muerto.

La respuesta generosa dada por los montuirenses ante la llamada del DOMUND es una afirmación de que DIOS NO HA MUERTO. Lo que importa ahora es que los hechos de cada día demuestren ante todo el mundo que efectivamente DIOS VIVE en el interior de cada uno.

---

## CONCURSO DE BELENES

Siguiendo la tradicional costumbre, este año también se organiza el Concurso de Belenes para los niños de Montuiri.

Cuantos deseen tomar parte basta que den aviso a la Casa Rectoral antes del 24 de diciembre. Los siguientes días 25 y 26 serán observados por el jurado calificador y los resultados y entrega de premios se harán públicos en una función que se organizará en la Sala Mariana en días sucesivos y que se anunciará oportunamente

# Noticiero

## Local

### LA VIRGEN DEL PILAR

El 12 de Octubre, la Guardia Civil de Montuiri conmemoró la festividad de su patrona, la Virgen del Pilar, con una misa en la que asistieron las autoridades locales y numerosos invitados. A la terminación fueron todos obsequiados con un vino español.

### NUEVO MAESTRO

Habiendo tenido que cesar en la Escuela Parroquial con motivo de su incorporación al servicio militar, D. Gabriel Gomila, para sustituirle ha sido designado el Maestro D. Mateo Rigo, de Felanitx, quien tomó posesión de su cargo el pasado 15 de Octubre.

### CREDITO PARA LAS ESCUELAS NACIONALES

De fuente bien informada nos llega la noticia de que el Ministerio de Educación y Ciencia ha concedido un crédito aproximado de 1.600.000 ptas. para el arreglo y algunas modificaciones en el edificio que actualmente ocupan las Escuelas Nacionales Montuiri. Noticia que nos congratula en estos momentos de renovación y actualización de la Educación General Básica.

### Es lamentable que...

...en la mayoría de aspectos, para no decir todos, las comunidades pequeñas de la ruralía son las primeras en tocar las consecuencias de las desventajas sociales y las últimas en beneficiarse de las mejoras.

Urge manifestar el descontento de todos por los frecuentes apagones del suministro eléctrico sin la más pequeña explicación en contraste a la apresurada manifestación explicativa por parte de Gas y Electricidad por la interrupción que sufrió toda la Isla el pasado día 27.

¿Por qué no atender justamente a todos los abonados? ¿será que los afiliados de la ruralía, en este caso Montuiri, no abonamos la misma tarifa que las Ciudades?

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

Durante el pasado Octubre ningún montuirense residente en la villa ha fallecido ni tampoco se ha efectuado ningún bautismo. Sólo hay que registrar, pues, el siguiente movimiento parroquial:

### NUEVAS FAMILIAS

Día 15.—Guillermo Nicolau Miralles con Catalina Cerdá Ribas.

Día 18.—José González Villar con María Dolores Pinteño Gómez.

## DIOS SE LO PAGUE

### PARA HOJA PARROQUIAL

D. Rafael Social	200 ptas.
X. X.	500 ptas.
D. Antonio Verger	100 ptas.

### PARA LA PARROQUIA

X. X.	800 ptas.
-------	-----------

## Fútbol

Los resultados registrados en Octubre por los diferentes equipos locales han sido los siguientes:

### C. D. Montuiri

Montuiri, 0 - España, 0  
Salinas, 2 - Montuiri, 1  
Montuiri, 1 - Manacor, 1  
Collerense, 2 - Montuiri, 2

### Educación y Descanso

At. Montuiri, 1 - Sa Volta, 1  
At. Montuiri, 0 - Goya, 0  
At. Montuiri, 4 - Son Massiá, 2  
At. Montuiri, 0 - Can Tomeu, 6

### Alevines

Montuiri, 1 - San Juan, 0  
San Juan, 4 - Montuiri, 2

## DOMUND

El domingo, 24 de Octubre se celebró el DOMUND. Debemos alegrarnos porque este año la recaudación ha superado en mucho la de años anteriores, prueba de la responsabilidad que sienten los cristianos de Montuiri hacia esta parcela de la «viña del Señor» que tanto precisa de nuestra generosa ayuda. El importe de nuestros donativos ascendió a 11.300 ptas.